

## LETTER NUMBER 276

1 1842-04-15  
2 Monsieur le Supérieur du Pensionnat des Joséphites a Tirlemont

Loués st. J. M. J.

Monsieur le Supérieur

Je profite de l'envoi de ma lettre à Mr Bonaventure, pour vous engager de nouveau à faire tout ce qui dépend de vous afin d'obtenir que le vrai zèle règne entre vous, et que Dieu soit le seul but de vos efforts. Mettez d'abord un grand soin à ce qui tient aux exercices de religion; c'est ainsi que vous mettez de votre côté le Seigneur, dans vos entreprises; c'est ainsi que vous convaincrez vos chers collègues que vous n'avez d'autres vues, que l'accomplissement des volontés du Maître suprême; que vous ne vous cherchez pas vous-même et que vous n'exigez rien pour vous-même. Ensuite, pénétrez-vous bien de la recommandation que vous fait notre divin Sauveur, de vous souvenir qu'il est doux et humble de coeur ou d'affection, et que nous n'aurons paix et union en nous, et avec les autres, que par l'humilité et la douceur. Si vous êtes doux et humble de coeur, vous le paraîtrez à vos confrères et vous n'emploierez jamais des formules en parlant, jamais de ton, en agissant, contraires à ces dispositions que J. C. nous recommande si spécialement. Tâchez, mon cher ami, de vous conduire d'après ces principes; vous aurez et plus de succès, et plus de consolations dans le poste que vous occupez.

Je vous prie beaucoup d'avoir beaucoup d'égards pour les faibles et en particulier pour les novices. Rappelez-vous que ces jeunes plantes ont besoin d'être maniées avec de grandes précautions, qu'elles prennent aisément des impressions et que ces impressions sont souvent difficiles à corriger, si elles sont mauvaises.

Vous pouvez être persuadé que je vous aiderai toujours de tout mon pouvoir, par mes prières, par mes conseils, par mes rapports avec vos collègues.

Votre tout dévoué Père en J. C.

Gand 15 avril 1842

C. G. Van Crombrughe

Veillez faire mes compliments à tous vos chers confrères et dites-leur que je compte avoir le plaisir de leur faire une visite, dans quelques semaines.

15 April 1842

To the Superior of the Josephite Boarding School at Tirlemont

Praised be Jesus, Mary and Joseph

Mr Superior<sup>1</sup>

I am making use of the despatch of my letter to Mr Bonaventure<sup>2</sup> to urge you once more to do all in your power to ensure that a true zeal exists amongst you and that all your efforts are for God alone. First of all take great care over all that concerns the religious exercises, it is in this way that you will place the Lord at your side in all your undertakings, it is in this way that you will convince your dear colleagues that your only aim is to carry out the will of the supreme Master; that you seek nothing for yourself and you ask nothing for yourself. Next, fill yourself with our divine Saviour's recommendation, to remember that he is gentle and humble of heart. If you are gentle and humble of heart, you will show it to your confreres and you will never use any way of talking, any pretension in your actions, contrary to these attitudes which Jesus Christ especially recommends to us. Try, my dear friend, to act according to these principles; you will be more successful and have more consolation in the post which you fill.

I beseech you to have take care for the weak and especially the novices. Remember that these young plants need to be handled with great care. They are very impressionable and very often these impressions, if they are bad ones, are difficult to correct.

Rest assured that I will do all within my power to help you, by my prayers, by my advice, by my dealings with your colleagues.

Your ever devoted father in Jesus Christ,

Ghent 15 April 1842

C. G. Van Crombrughe

Be so good as to give my best wishes to your dear confreres, and tell them that I hope to have the pleasure of visiting them in a few weeks.

---

<sup>1</sup> ?

<sup>2</sup> Mr Bonaventure Loomans [34], first assistant.

